
Protokoll vom 14.09.2022 

Kirchenkreisjugendkonvent am 14.09.2022; Beginn 18:15Uhr, Ende 21 Uhr 

Anwesende 

Daniel Purmann Region Süd (Lukas Gemeinde 

Ochtersum) 

Johanna Sufin Region Süd (Lukas Gemeinde 

Ochtersum) 

Mika Wunnenberg Region Nord (St. Andreas Gemeinde 

Harsum) 

Alina Clauswitz Region Nord (Martin Luther Gemeinde) 

Svenja Gätje Region Nord (St. Andreas Gemeinde 

Harsum) 

Neele Rettig Region Nord (Martin Luther Gemeinde) 

Reto Othmer Region Nord (St. Andreas Gemeinde 

Harsum) 

Tobias Kunze Region Mitte (St. Andreas Gemeinde 

Hildesheim) & Sprengel 

Sören Wichmann Region West (St. Johannes Gemeinde 

Groß Escherde) 

Jana Schwedhelm Region West (St. Johannes Gemeinde 

Groß Escherde) 

Laura Schwedhelm Region West (St. Johannes Gemeinde 

Groß Escherde) 

Céline Madert Region Ost (Katharina von Bora 

Gemeinde) & FSJ-lerin des KKJD HiSa 

Elske Gödeke Kirchenkreisjugendwartin des KKJD HiSa 

Harald Breitenfeld Region Süd (Diakon Diekholzen & 

Barienrode; KKJD HiSa) 

 

Daniel Purmann eröffnet die Sitzung um 18:15 Uhr.  

1. Bericht aus dem KKJD HiSa 



- Zum 01.10. wird die Stelle von Carlotta Seidlitz vertretend bis zum Ende ihrer 

Elternzeit besetzt. 

- Katrin Bode befindet sich derzeit in einer Studienzeit, kehrt von dieser jedoch 

zum November zurück. 

- Céline Madert hat zum 01.09. ihr FSJ im KKJD HiSa begonnen. 

- Aufgrund der Nachfrage in der Ev. Jugend wird im nächsten Jahr der Sommer 

auf der Wiese stattfinden (ähnlich zum Sommer im Park im Jahr 2021). 

- Im KKJD HiSa haben Beratungen über eine Freizeit mit mehreren 

Gemeinden stattgefunden. Dabei soll die Konfirmand*innen-Freizeit mit der 

JuLeiCa kombiniert werden, denn einige Gemeinden haben sehr wenig 

Konfirmand*innen. Außerdem soll dadurch der Übergang von den 

Konfirmand*innen zu den Teamer*innen besser laufen. 

- Vom 25.-27.11. findet ein Ev. Jugend Wochenende in der Jugendherberge 

Hildesheim statt. Dort wird am 26.11. auch die nächste Sitzung des Konvents 

sein. 

- Am 16.12. findet ein Adventsfest für alle Mitarbeitenden und 

Teilnehmer*innen von Aktionen des KKJD HiSa statt. 

2. Bericht aus dem LaJuCamp 2022 

- Es waren nach langer Corona-Pause erstmals wieder 1700 Jugendliche beim 

LaJuCamp in Verden dabei. 

- Die Teilnehmenden berichten von einem tollen Gemeinschaftsgefühl, gerade 

nach der langen Corona-Pause. 

- Kevin Brose ließ sich während des Camps taufen. 

Als kleines Warm-Up wurde Evolution gespielt. 

3. Bericht des Vorstands 

- Zur Vorbereitung der Sitzung hat eine Vorstandssitzung stattgefunden. 

4. Bericht aus den Regionen 

Nord - Martin Luther: Der Nordstatdstrand im Sommer hatte 

sehr viele Besucher und war ein voller Erfolg. Neben 

Andachten und einem Cocktailabend gab es auch viele 

weitere Aktionen, wie das Abseilen vom Kirchturm der 

Martin Luther Kirche. Weiterhin startet die Gemeinde 

mit sechs neuen Konfirmand*innen und vier neuen 

Teamer*innen. 

- St. Andreas Harsum: In Harsum hat die Planung der 

nächsten Konfirmand*innen-Freizeit begonnen. Anfang 

Oktober ist ein Apfelfest für die ganze Gemeinde 



geplant. Ansonsten laufen die Planungen neuer 

Aktionen aufgrund von Corona derzeit noch recht 

zögerlich. 

Ost - Katharina von Bora: Es gibt zwölf neue 

Konfirmand*innen und vier neue Teamer*innen. 

Süd - Diekholzen&Barienrode: Eine Pastorin verließ ihre 

Stelle und wurde nun auch offiziell verabschiedet, damit 

ist derzeit nur eine halbe Stelle besetzt. Die andere 

hälfte der Stelle wird aktuell durch Carola Bachstein 

vertreten. Harald Breitenfeld leitet den 

Konfirmand*innen-Unterricht nun nicht mehr 

gemeinsam mit einer der Pastor*innen, sondern allein 

und berichtet von einer deutlichen Veränderung der 

Jugendlichen durch die anhaltende Pandemie. 

- Lukas: Eine Konfirmand*innen-Freizeit hat 

stattgefunden und der neue Konfirmand*innen 

Jahrgang hat begonnen. Auch gibt es neue 

Teamer*innen in der Gemeinde. Die ehemalige 

Diakonin wurde verabschiedet. 

West - St. Johannes: Es hat ein Spieleabend stattgefunden 

und ein Spieletisch im Gemeindehaus sorgt für ein 

Zusammentreffen von Jung und Alt in der Gemeinde. 

Mitte Leider konnte keine*r der Delegierten etwas aus der Region Mitte 

berichten. 

Sarstedt-

Stadt 

Aus der Region Sarstedt-Stadt war keine delegierte Person 

anwesend. 

Sarstedt-

Land 

Aus der Region Sarstedt-Land war keine delegierte Person 

anwesend. 

 

5. Bericht von der Dänemark-Freizeit 

In den Sommerferien sind acht Teamende mit einer Gruppe von 18 Jugendlichen 

nach Rømø gefahren, um dort neun Tage lang eine tolle Freizeit zu erleben. 

Neben Strandausflügen und einer Bunkertour gab es viele Aktivitäten, die häufig 

auf der schönen Anlage stattfanden. Insgesamt war es eine sehr gelungene 

Freizeit. 



6. Bericht aus dem Sprengel 

Es wird ein Nachtreffen vom LaJuCamp geben, um dieses noch einmal Revue 

passieren zu lassen. Am 26.11. findet die nächste Sitzung des Sprengels statt, 

bei der dieser auch neu besetzt wird. Der von uns delegierte Tobias Kunze wird 

diesen Posten nicht erneut besetzen, sodass wir ihn auf der nächsten Sitzung 

neu besetzen müssen. Die zweite Delegierte unseres Kirchenkreises, Emily 

Dammann, müsste diesbezüglich auch noch einmal kontaktiert werden. 

7. Bericht aus der Synode 

Ein großes Thema der letzten Synoden-Sitzung waren Finanzen. Unter anderem 

soll es einen Heizkostenzuschuss für alle Gemeinden geben, über dessen Höhe 

man sich nicht einig wurde. Außerdem gibt es nun einen Zukunftsfond über 

100.000 €.  

Der Kirchenkreis stellt ein Gremium, welches ein Konzept für die Prävention 

sexueller Gewalt erarbeiten wird. Dieses erreicht den Konvent wahrscheinlich zur 

Februarsitzung 2023. 

8. Nachwuchs/ Besetzung des Konvents 

Da der Konvent im nächsten Jahr neu besetzt werden muss, wurde der aktuelle 

Stand abgefragt. 

Aus der Region Sarstedt-Stadt ist die Delegierte, Mieke Karpenkiel, nicht mehr 

dabei, sodass ein Platz frei ist und neu besetzt werden soll. 

Auch in der Region Sarsetdt-Land muss erfragt werden, wer von den Delegierten 

noch dabei ist. Gegebenenfalls müssen auch diese Plätze neu vergeben werden. 

In der Region Mitte gibt es noch immer keine Jugendarbeit und somit auch keine 

Delegierten. 

Die Plätze der Region West sind derzeit belegt, allerdings gibt es wenig bis 

keinen Nachwuchs, der im nächsten Jahr nachrücken könnte. 

In der Region Ost sind derzeit alle Plätze vergeben. 

Daniel Purmann und Johanna Sufin sind aus der Region Süd delegiert, der dritte 

Platz ist frei. 

Die Region Nord wird sich auflösen, wodurch auch die Delegierten neu verteilt 

werden. 

9. Werbung des Konvents 

Für mehr Sichtbarkeit nutzt der Konvent nun den Instagram-Account des KKJD 

HiSa. Zuständig dafür ist Alina Clauswitz. Auf dem Account sollen beispielsweise 

vor und nach Sitzungen Posts erstellt werden.  

Das Thema eines TikTok-Accounts wurde wieder diskutiert. Da Elske Gödeke 

dazu demnächst an einem Workshop teilnimmt, wurde der Punkt auf die nächste 

Sitzung verschoben, sodass sie dort vom Workshop berichten kann. 



10. Finanzierung 

Der Konvent möchte über ein eigenes Budget verfügen. Dies soll nun beim KKV 

vorgelegt werden. Eine entsprechende Beschlussvorlage bereitet Daniel 

Purmann zur nächsten Sitzung vor. Angedacht sind 5000 €, die der Konvent dann 

eigens verwalten kann und ohne Umwege an Jugendarbeit in den Gemeinden 

und an den Konvent selbst für Anschaffungen oder geplante Aktionen verteilen 

kann. 

11. Weiteres 

Am 23.09. findet ein globaler Klimastreik von Fridays for Future statt. Dafür 

werben wir auf dem Instagram-Account.  

Die weitere Terminplanung wurde auf die nächste Sitzung verschoben. 

Die Anwesenden haben ein GIF erstellt, welches künftig in Dankes-Mails an 

Spender*innen eingefügt werden soll. 

Die Andacht wurde mit einer Andacht um 21 Uhr beendet. 


